



50° Aniversario de la Fundación de la Universidad del Tepeyac

Coloquio:

“Educación en la Era de la Inteligencia Artificial: Retos y Oportunidades”

18 de septiembre de 2025, Auditorio Principado

16: 30 Registro

17:00 Inauguración

17:15 Conferencia Magistral: Educación en la Era de la Inteligencia Artificial

Ponente: Dr. Jorge Alberto Hidalgo Toledo

18:20 Panel: Humanismo e Inteligencia Artificial

- Dra. Alma Delia Torres Rivera
- Dr. Eusebio Olvera Reyes
- Dra. Edith Castañeda Sánchez
- Dr. Víctor Manuel Mendoza Martínez

Moderador: Dr. David Alejandro Díaz Méndez

19:10 Clausura

19:30 Brindis de honor

Av. Lindavista No. 156, Col. Lindavista, Alcaldía Gustavo A. Madero

Conferencia Magistral: Educación en la Era de la Inteligencia Artificial

Dr. Jorge Alberto Hidalgo Toledo

El Dr. Hidalgo Toledo es un reconocido académico, investigador y comunicador, miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) nivel 1, con una sólida trayectoria en organismos y asociaciones de comunicación como la AMIC, AMC, CONEICC y SIGNIS México. Actualmente funge como Coordinador Académico de Posgrados y Director del *Human and Nonhuman Communication Lab* en la Universidad Anáhuac México, donde ha impulsado programas educativos y cátedras especializadas en innovación y responsabilidad social. Con cerca de tres décadas de experiencia docente y más de 25 años en medios de comunicación, ha colaborado en periódicos y estaciones de radio de gran alcance, además de ser autor y coautor de 12 libros y más de 50 publicaciones científicas, consolidándose como una figura influyente en el estudio y la práctica de la comunicación en América Latina.

Panel: Humanismo e Inteligencia Artificial

Dra. Alma Delia Torres Rivera

La Dra. Torres Rivera es una reconocida académica e investigadora con destacada trayectoria en gestión académica, diseño curricular y sustentabilidad empresarial, actualmente es Jefa de la Carrera en Administración y Desarrollo Empresarial de la Escuela Superior de Comercio y Administración (ESCA), donde ha impulsado planes de estudio con enfoque en competencias, formación bilingüe y estancias empresariales. Desde 2010 desarrolla proyectos de investigación sobre prácticas empresariales sostenibles como ventaja competitiva, y como Coordinadora de la Maestría en Ciencias en Administración de Negocios lideró diagnósticos bajo criterios de CONACYT y el diseño de una nueva maestría en Gestión Empresarial. Egresada de la Licenciatura en Administración por la UAM y de la Maestría en Administración Pública por el CIDE, combina liderazgo académico, experiencia investigativa y compromiso con la formación de profesionales preparados para afrontar los desafíos del desarrollo empresarial en un entorno global.

Dr. Víctor Manuel Mendoza Martínez

El Dr. Mendoza Martínez es un académico e investigador con sólida formación en Comunicación, Innovaciones Educativas y Educación, cuya trayectoria docente se ha extendido por universidades de México, Brasil y Colombia. Autor de un libro publicado en España, coautor de tres obras colaborativas y de más de 20 artículos indexados en bases de datos como Redalyc, Scirus y Dialnet, sus investigaciones en hermenéutica, investigación-acción y estudio de caso cuentan con amplia consulta y citación académica. Ha impartido conferencias internacionales en

Venezuela, Colombia, Brasil y Uruguay, y ha ocupado cargos directivos en licenciatura, centros de investigación y posgrado, así como funciones de evaluador y jurado en revistas científicas. Actualmente es docente y Director de Investigación en la Universidad Motolinía del Pedregal, siendo reconocido con premios a la excelencia por su labor académica, editorial e investigativa.

Dra. María Edith Castañeda Sánchez

Investigadora posdoctoral en Innovación Educativa en Escenarios Emergentes y en Producción y Gestión del Conocimiento en Educación. La Dra. Castañeda posee un doctorado y una maestría en Educación, así como una licenciatura en Pedagogía. Es jefa del Departamento de Titulación y Psicopedagogía de la Universidad del Tepeyac y coordina los programas de la Maestría en Tecnologías Aplicadas a la Educación y del Doctorado en Innovación Educativa.

Su investigación se centra en la innovación educativa y abarca áreas como modelos educativos, diseño curricular, procesos de enseñanza-aprendizaje, gestión educativa e integración de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC). Su trabajo busca generar soluciones que transformen y optimicen las experiencias educativas en diversos contextos. A partir de ello, ha publicado diversos textos y artículos sobre innovación y tecnología educativa. También ha participado como docente y ponente en diversos foros académicos y de investigación, aportando su experiencia educativa e investigadora a distintas instituciones.

Dr. Eusebio Olvera Reyes

Doctor en Pensamiento Complejo por la Multiversidad Mundo Real Edgar Morin, Psicólogo por la UNAM, Maestro en Educación Especial por la ENERSQ y Maestro en Comunicación y Tecnologías Educativas por el ILCE. Cuenta con una destacada trayectoria en docencia, investigación y gestión académica. Preside diversas redes académicas como la Red de Investigación Educativa, Digital, Poscolonial y Humanista (RIEDIPH) y la Red de Educación Normalista, además de ocupar desde 2018 la Dirección del Comité de Fomento Editorial de la Dirección General de Educación Normal y Actualización del Magisterio de la SEP. Ha coordinado seminarios y programas en inclusión, bienestar emocional y formación cultural, así como talleres de escritura académica y producción literaria. Su experiencia docente abarca el nivel de licenciatura, maestría y doctorado en instituciones como la Universidad del Tepeyac, la ENERSQ, Universidad La Salle, Universidad Pedagógica Nacional y la Escuela Normal de Ecatepec, donde combina su labor académica con la asesoría de proyectos de investigación y la promoción de la cultura inclusiva.